

EL PERIÓDICO PARA TODOS

Francisco concertado
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
— Quince céntimos semanales —
— Número suelto cinco céntimos —
— Atrasado veinticinco idem —
— Trimestre, 3 pesetas, en los pueblos donde no tengamos corresponsales —
— No se devuelven originales —
— aunque no se publiquen —
— Redacción y Administración: —
— Colón 11 y Navas 24 —

Tres ediciones diarias

Tirada diaria: 9.000 ejemplares

15 cént. semanales

Regálamos MIL PESETAS a quien demuestre que en Alicante o su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro

Miércoles 30 Abril 1913

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

Año III - Núm. 471 - 3ª Edición
TRES EDICIONES DIARIAS
Diario de la tarde, independiente y de cultura popular

CONSULTA GENERAL
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.
Consulta de 11 a 2, todos los días
San Fernando, 34, pral. dcha. Alicante

Digamos algo

Por lo visto, es de suma precisión el denunciar continuamente todo cuanto denunciado existe, para ver de conseguir que se subsanen las deficiencias que ponen en ridículo el buen nombre de Alicante.

Si por esta nuestra atención ocupada en cosas de más trascendencia, nos vemos obligados a no hablar de otros asuntos, es lo bastante para que se olviden por completo servicios que no necesitan el diario toque de atención.

Nunca como ahora ha estado tan abandonado el servicio de limpieza pública, pues excepto contadas calles, las restantes están intranquilas y produce eco ver la suciedad que las invade.

El hecho es censurable, y debe el señor Ramos llamar la atención a los encargados de tal servicio, para que cumplan con su deber.

Se acerca la época de calor, y la higiene requiere una extrema limpieza, que a más de ser benéfica para la salud pública, redundará en beneficio de todos porque nos evitaremos las justas censuras que los forasteros nos dedican.

Tamén están en el mayor de los abandonos, en cuanto a limpieza se refiere, los caminos que existen en la Plaza Reina Victoria, no se puede entrar sin exponerse a morir por asfixia ó a adquirir unas fiebres, tal es el insostenible hedor que despiden.

No sabemos porque razón está tan descuidada la limpieza y esperamos que sin que tengamos que recordarlo, se subsanen las deficiencias que quedan denunciadas en este breve escrito.

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende Estantería, Caja de caudales, incombustible y un gran cristal para escaparate Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

Versos

LLANTO

Quiero llorar, que en el alma profunda está todavía la triste melancolía de los recuerdos de ayer; quiero llorar por el logro de mis penas el olvido, y que el pobre pecho herido cese, al fin, de padecer.

Lágrimas, que sois consuelo del que sufre, no negarme el placer de consolarme, ¡que es vuestra bella virtud! Concededme el lenitivo que los dolores palian y tornarle al alma mía su fogosa juventud.

Sed compasivas. Mis ojos añegar, que así mi dueo terminará y el consueo extinguirá mi dolor, para volver a ese mundo de dichas y de placeres, donde divinas mujeres me hagan volver al amor.

MARCELO TORRES.

La Veloz Primitiva "BIOSCA"
Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos a domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.
En Alicante: Zaragoza, 5.
En Madrid: Puerta Atocha, 6

Cuento

Las tres Princesas

Había que pasar una temporada a una casa de campo que en la carretera que conduce de Loja a Granada poseen unos tres míos.

Al día siguiente de mi llegada me encontré a la puerta de la casa, leí un recetado en una silla junto al tronco de un hermoso árbol, que con el espesor de sus verdes hojas me protegía de los rayos zarcos del Sol.

Era este un hermoso día del mes de Abril en que en el azulado horizonte, luce esplendoroso el Sol que cual monstruosa llama e-parce sus vividos resplandores en torno de los demás astros. Las golondrinas que de lejanas tierras vuelan a buscar los nidos que al llegar los fríos abandonaron, cruzaban el aire veloces cual precisas flechas torzadas por la acción de los rayos luminosos. Los pajarillos cantaban y revoloteaban festivos por entre el verde ramaje de los árboles.

Un hermoso riachuelo deslizaba serpenteando a orillas del camino, sus cristalinas aguas sobre las durmientes arenas, acompañando su marcha con el monótono sonido de las aguas, que en su camino acariciaban las perfumadas flores de la ribera. Todo la naturaleza parecía entonar un himno de paz al Supremo Hacedor, al despertar de su letargo del invierno al calor de los dorados rayos luminosos del astro Sol.

A lo lejos y en dirección hacia Loja caminaba entre una espesa polvareda un carruaje velozmente arrastrado por dos bravos caballos de raza andaluza que con la boca llena de espuma y por el sudor que a ambos bráncos, demostraba que llevaban algunas horas de camino.

Permanecí breves momentos observando aquel misterioso carruaje, como queriendo penetrar con la mirada y reconocer qué personas lo ocupaban y enseguida continué mi interrumpida lectura, a poco un grito de terror resonó en toda la campiña, alcé exortadamente la vista dejando caer por la impresión el libro que en mis manos sujetaba y pude observar que el carruaje que momentos antes viera rodar hacia mí, se encontraba volcado en la cuneta del camino, di voces y a ellas acudieron los criados de míos que me ayudaron a socorrer a las víctimas del accidente. Estas habían sido tres jóvenes que en compañía de una señora de más edad se dirigían a Loja para conocer su pintoresca vega con sus hermosos nacimientos de agua y en particular visitar la tumba del que fué en vida insignie patriota y gloria de España general Navaz.

Pocos momentos después uno de los criados y yo, conduciémos a casa de míos los inmóviles cuerpos de tres jóvenes que se hallaban desmayadas, mientras detrás venían los demás criados que conducían del carro a las otras señoras y al cochero, que no habían sufrido más que ligeros contusiones.

En la distancia que medaba del lugar del suceso a la de míos pude observar la hermosa de la joven que en mis brazos conducía; esta tendría a lo sumo unos diez y ocho años; su rostro delicado aparecía aún más hermoso al estar cubierto de un tinte pálido que contrastaba agradablemente con el color sennoso de sus labios, que entreabiertos para dar paso a una fatigosa respiración dejaban ver dos hilos de diminutos y blanquitos dientes, que a su pequetísima boca notablemente adornaban. Sus resplandores de negras y largas pestañas permanecían entornados, como aseme-

janza de la madreperla, que entre su concha quiere ocultar a la vista de los demás seres, dos preciosas perlas negras. La frente espaciosa, noble y serena, triunfaba encuadrada por una cabellera negra, de un negro cargado y reluciente, que partida en diferentes bandas, caprichosamente caían sobre sus espaldas siniendo en un delicado abrazo su bien torneado cuello.

Un elegante vestido de jerga negro adornado de agremados de igual color cubría su cuerpo, de igual forma que a la vez a la joven que se hallaba desmayada y que al parecer era su hermana, Lolita (era este su nombre) se me aparecía encantadora, bellísima, como un ángel.

Cuando sentí rozar mi frente sudorosa la embriagadora respiración que de su fresca y lozana boca se desprendía, sentí vértigos y creí que aquella preciosa niña era que Dios me la enviaba para brindarme el nectar divino del amor.

Pocos instantes después, los caballos quedaban en las cuadras de la casa y los misteriosos viajeros convenientemente atendidos descendían en sus respectivos camiones.

Tres días había desde aquel en que casualmente la conocí y aquel tiempo que fugaz y como llevado en alas del viento había transcurrido, contribuía poderosamente para hacer aumentar la ardiente llama de amor que oculto en mi pecho se albergaba.

Las ilustres damas notablemente mejoradas hacían preparativos para emprender al amanecer del siguiente día su triste periplo del jardín de la casa, pensando la manera de como dar a conocer a Lolita antes de su marcha, el amor que su imagen en mí había despertado.

Poco a poco la noche iba dejando caer sumamente tachonado de brillantes estrellas, como queriendo hacer desaparecer entre sus pliegues todo un día de sabores, luchas y placeres. La Luna mudo testigo de enamoradas pañones, lucía esplendorosa en el estrellado horizonte su disco de plata. Una tenue brisa perfumada al quebrarse entre los cálidos de las flores acariciaba mi frente agitada y sudorosa susurrándole al oído frases amor y de consueo.

Caminaba con la vista baja y el paso vacilante, cuando vino a herir mi oído las armoniosas notas de una mandolina tocada con singular maestría, ejecutando en gentil combinación con la voz de un ángel, una balada de amor que conmovió las fibras, más íntimas de mi atribulado corazón.

MANUEL CERÉZO USANO.

(Continuar.)

Orquesta Sinfónica

DIRIGIDA POR EL MAESTRO ARBÓS

Grandes conciertos

Días 6 y 7 de Mayo

EN EL Teatro Principal

Informaciones de Madrid

Patria, rey y libertad

La juventud liberal de Madrid, celebró ayer en el Gran Teatro un importante mitin, organizado como protesta del atentado regio y de los jóvenes conservadores que aprovechando este motivo insularon a los liberales.

Va picando en historia esto de los jóvenes que llevan a efecto comicios presididos, por una parte, por el joven de cincuenta y pico de años y exgobernador de Barcelona Sr. Ossorio y Gallardo y por otra el joven diputado señor Ruiz de Giza.

La opinión imparcial, la clase neutra

que en su mayor parte está formada por la sufrida clase obrera, asiste a estos lamentables espectáculos de los jóvenes viejos monárquicos, que se olvidan de los carlistas y de los republicanos para lanzarse mutuamente insultos.

Uno de esos indiferentes me decía ayer. — Los liberales, no pueden combatir a los republicanos, porque están entendidos con ellos y a los carlo-católicos menos porque temen a Roma.

Y los conservadores que están de acuerdo con los carlo-católicos y temen a los republicanos, contra quien van discutiendo.

Claro, que el que así se expresaba, no tiene del todo la razón, aunque no anda muy desacertado con su chirigota.

Liberales y conservadores, no saben hablar sin injurias, agravios lo que hacen sospechar, que no se discuten doctrinas, sino «despena».

Es la lucha, no por el ideal, sino por el estómago. De ahí que sea tan violenta.

El Sr. Albinaña, el «joven» doctor, dijo bien claramente, que el comicio de los conservadores, había sido el mitin del hambre.

«¡Oh! Esta frase en labios de un joven monárquico es de una ingenuidad preciosa!»

«¿Qué atrevida es la juventud!»

Y creen mis lectores que se limitaron a esto? Pues no señor, allí sonaron palabras de todas clases y calibres y para rechazar los ataques recibidos, llamaron a los conservadores, «lentos» de apetitos insanos por el poder, insidiosos, insinuar una dictadura política sobre los liberales, discutiendo de la realza monárquica, coaccionadores de la voluntad real por medio de cartas, amparadores de los consumos, amparadores de susitutivos perjudiciales a la clase media, atentados del odio, demerentes, incorrectos, mal tectos, intensos, envíos ocultos, maldicientes, fallos de ideas etc., etc.

El Sr. Alonso Bezaín, puso el martillo sobre el clavo diciendo que «la juventud conservadora» le alienta más el interés por la prebenda, que el interés por el ideal de la patria y del rey, pero muy bien los conservadores pudieran volver por pesiva la oración del Sr. Castelló cuando decía, «que la misión de las juventudes es principalmente de abnegación y de sacrificio, no de codicia y de apego al poder.»

Lo que quiero decir en buena política habiéndolo, que los unos y los otros, no tienen más interés que el de hacer méritos ante sus jefes respectivos, para la hora en que se repartan actas y altos puestos.

A Maura le recordaron los liberales, su política sangrienta de Barcelona, el Sr. Albinaña, en un rasgo de elocuencia, afirmó que durante el mando del señor Ossorio y Gallardo, sólo se oyó en Barcelona el estallido de las bombas anarquistas, y a lo que podían replicar los conservadores, que mandando los liberales se atentó dos veces contra el rey, dos contra Maura, se mató a Canalejas, hubo dos huelgas generales sangrientas y dos ferroviarias, y se publicó la ley funesta de las jurisdicciones.

Por eso, los «jóvenes» liberales y los «polos» conservadores, debían callarse y sobre todo discutir doctrinas, no personas; al ser, no injuriar.

Con poco que se listen en este sentido, caerán en el vicio de los republicanos, que se pasan la vida insultándose los unos a los otros, ya por un acto, ya por otro cualquier motivo.

Y así, ni los republicanos defienden la república, ni los monárquicos al rey.

Y entre tanto, piensan los liberales en el lema citado por el señor Alonso Bezaín, Patria, rey y libertad; los conservadores en el «orden», y los republicanos en la «estabilidad», porque en la frontera sueñan vivas a don Jaime, véase boinas, y agitan enseññas de Dios, Patria, Rey, mientras baten los tambores y sueñan las cornetas.

No se fíen de lo que se creó antiguo y tengan todos prudencia.

EMERITO TATO AMAT, Madrid 28 Abril 1913.

Instituto

Sifliográfico

Enfermedades secretas y de la piel

AVENIDA DE GADEA, 18, bajo

Consulta de 11 a 1 para caballeros y de 7 a 9 de la noche para señoras.

Consulta gratis

los miércoles y sábados.

La educación por la instrucción

El afán innato en nuestro pueblo en discutir y criticar todo lo que por vez primera se oye, carta de naturaleza entre nosotros; el amor hacia lo tradicional, el cariño con que dirigimos nuestra mirada al pasado, de cuyas caricias e instituciones queremos hacer brotar nuestros más preciados hombres de gloria; el olvido de la realidad presente, de la cual nos separa nuestra exaltada imaginación que, en alas de su fantasía, nos conduce a extasiarnos en la contemplación de pretéritas grandezas; y las mal llamadas economías municipales han sido causa generadora del menosprecio, de la oposición y de la campaña sorda y enconada que en contra de las Escuelas se ha iniciado en ciertas y determina las localidades.

Lamentable es en extremo, tener que oír a personas que pasan por doctas e ilustradas, como se complacen pretendiendo demostrar lo infundado de lo que es, mientras discuten no se dediquen a estudiar la fórmula!

«La educación por la instrucción» que esta es la fórmula que expresa el pensamiento de la pedagogía inspirada por el racionalismo, el cual atribuye a la instrucción no se que eficacia moralizadora y virtud para extirpar los males que aquejan al cuerpo social.

ISMAEL PASTOR MALLOL, Muchamiel, Abril de 1913.

CLÍNICA Médico-Quirúrgica

DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero originado. Consultas, de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis a los pobres los martes y sábados, de 1 a 2. Calle Caralejas, 1, bajo, derecha.

Prosas selectas

Una salida de sol

Len a é insensiblemente blanco y grata claridad de la aurora se había acentuado y semejante a un resplandeciente océano de la luz, inundaba la atmósfera. Así como la melodía de la lejana orquesta parece, a primera impresión un eco imperceptible y progresivamente aumenta, haciendo cada vez mayor el dulcísimo murmullo, así era para los ojos la luz lo que la música es para el oído. La Tierra esperaba en tanto en un solemne recogimiento, despertada de su sueño reparador, pero como oprimida, abrumada por el prestigio de la belleza celestial.

Naturaleza, desde luego, enmudecía. Y si los pajarillos y otras avecillas gorjeaban o cantaban, era esto solamente como tímido preludio a los himnos del día. En brevísimos instantes un brillo como de oro bruto del Oriente a semejanza de un abanico deshecho en materia radiante, que tiñera con sus cambiantes y atomosolados colores las nubes más altas de la atmósfera y encendiera sus contornos con tintas como de oro y rosa.

Toda la naturaleza atmosférica se declara de fiesta para saludar la salida del Sol. Las nubes distantes se coloran y parecen a los Alpes iluminados por el Sol poniente. Los más tenues vapores se tiñen color de rosa en botón. Brotan del purpúreo lecho del astro, radiantes haces, manojos de luz, y finalmente,

adornándose las nubes superiores con aureos y ofuscadores retoques.

...La orquesta aumenta; y ya entre las gasas flotantes, entre los arrullos y encantos de la armonía, se distinguen algo así como estremecimientos celestes, como vibraciones de lo alto. De repente, y en el instante mismo en que el alma embalsada, se siente atraída por el magnetismo del divino canto hacia sus más puros ensueños, el órgano universal en los registros están todos absortos; entonces con absoluta plenitud la estrepitosa alegría de la vida. De súbito, todo se aleja, los planos se desvían y el foco de la luz y del calor, elevándose majestuosamente derrama muy lejos en el espacio y a torrentes las bondas de la fecundidad y de la vida. Los solemnes acordes; del modo mayor dilatan en infinito el sublime poema de la melodía sagrada. El padre y dios de la luz ha aparecido, y su disco inmenso refulge entre el purpúreo cofinaje que al Oriente descorre presuroso, para hacerle debido cuanto digno recibimiento.

Todo renace, todo se ilumina; todo vive y todo canta. La ardiente esfera del Sol aparece, majestuosa sobre el mar de fuego que le servía de lecho; las montañas se alumbran sobre los velles, que así se despiertan; en suma, el sueño ha terminado.

Ahí la luz, ahí la actividad, ahí el día. Maravillosos instantes en que la Naturaleza entera parece resucitar, espectáculo sublime ante el cual, entusiasmada, vive el alma, vive con doble vida y goza del día del dolor y de la vida...

CAMPO FLAMMARION

Trabajadores: El director de "Alicante Obrero" D. Francisco Zamora, fué uno de los que disolvieron la anterior Sociedad Tipográfica de Alicante y se gastaron los fondos, entre otras cosas, en una corrida de toros.

Señor alcalde

Trasladamos a usted esta queja por si se digna atenderla.

En la calle de Castelar (Barriada de Bon Repós) no hay alumbrado público y en verdad que esto no deja de extrañar a todo aquel que pasa por aquella calle.

(Será que los vecinos de la calle de Castelar no pegan al Ayuntamiento los innumerables impuestos que gravitan sobre los que vivimos en esta capital?)

No señor, nos consta que aquellos vecinos pegan religiosamente al Ayuntamiento y cuando no, también reciben la odiosa visita del emperador del impuesto del inquilinato Sr. Recio.

El señor alcalde puede remediar esta anomalía, pues en el mismo barrio se encuentra establecida una fábrica de luz eléctrica, propiedad del Sr. Muñis, la que puede facilitar la luz necesaria a la calle de Castelar.

Si así lo hace, los vecinos le tendrán en cuenta este acto de buen administrador.

Esperamos que el señor alcalde tome cartas en el asunto.

UROL y otras marcas de papel de fumar.—Representantes D. Andrés Santamaría, Platos, 7.

Cigarro inhalador Conarro

Invento sensacional.—Humo balsámico antiséptico sin fuego ni tabaco, recomendado por los especialistas para evitar y curar las afecciones de la garganta, nariz, bronquios y pulmones. De venta en Alicante en las principales Farmacias y Droguerías.

Hierros y Vidrios

de José García Martínez

Waisonnave 57 y 59 (frente a la Estación de M. Z. A.)

Grandes existencias en viguetas I de acero para obras y en artículos para la construcción de carruajes de lujo y transportes.

Fabrica de biselado y plasteado de lunas.

En Murcia, Plaza Romea 7

Plaza de Toros de Alicante



ACONTECIMIENTO TAURINO

para el miércoles 7 de Mayo de 1913, a las cuatro de la tarde
Organizado por la Sociedad Anónima

«Taurina de Levante»

Los dos fenómenos

Francisco POSADA y Juan BELMONTE

SEIS HERMOSOS y escogidos toros de la reputada ganadería de CARREROS.

FRECIO DE LAS ENTRADAS

Entrada de sombra 3 pesetas.—Entrada de id. especial para señoras, niños y militares sin graduación, 175 id.—Entrada de id. especial para señoras, niños y militares sin graduación, 1 id.
En los anteriores precios se comprenden todos los impuestos.
«Taurina de Levante» organizará, mediante depósito, servicio de trenes especiales para la corrida.

Con objeto de presenciar la corrida del próximo domingo en O.án, en la que tomarán parte «Regatería» y María Vázquez ha marchado a dicha población, el comerciante de esta D. Manuel Sánchez.

TELEGRAMAS

(PROVINCIAS)

Las Cortes

Madrid.—Romanones afirma que abrirá las Cortes, tan pronto como el Rey reciba el viaje a París.
Para dicha fecha ya estará nombrado el Presidente del Congreso.
Para este cargo dice que le sobran candidatos.

Tranquilidad

Madrid.—En la zona española de África la tranquilidad es completa.
No han podido ser habidos los moros que agredieron a nuestro soldado.

El Nuncio

Madrid.—Continúa enfermo el Nuncio de S. S.
Le ha visitado Romanones.
El conde quiere firmar en breve la paz.

Accidente automovilista

Badajoz.—Un auto propiedad del Juez Municipal D. José Montero, sufrió la rotura de una rueda.
Los que ocupaban el vehículo fueron lanzados a gran distancia, resultando herido de gravedad, un hijo y una hermana del jefe.

Una agresión

Alicante.—Los cabienos llegados del cabo Quilates, dicen que un grupo a cargo de unos peñeros, disparó contra el conde «Lauris».

Se traspasa

en buenas condiciones, Papelería y objetos de escritorio, situada en punto céntrico de Alicante.—Razón: en la Administración de este Diario.

LO DEL GAS

En vista de la nueva amenaza de la Compañía, y con objeto de que el día 3 de Mayo próximo no quede a oscuras la capital, ha comenzado de nuevo la colocación de las bombillas para el alumbrado eléctrico.
«Volverán a quitarlas otra vez»
Hay que errar o quitar el banco y dar fin a este estado de cosas y romper de una vez, si es preciso, todas las relaciones con la explotadora Compañía madrileña.
«Vamos a estar igual toda la vida»

Pasado mañana publicaremos un escrito referente al asunto del gas, que nos ha remitido el «Círculo Unión Mercantil».

El Ganfado de Bronco

Gran sueldo en Ferretería, Quincalla y Bateria de Cocina. Antonio Ivorra.—Méndez Núñez, 14, Alicante.

Orfeón Alicante

El próximo domingo, se celebrará una magnífica velada artística a beneficio del simpático y noble «Conde», tenor cómico Mariano Álvarez.
Se podrán en escena, la bonita comedia titulada «Los Hugonotes» y la zarzuela en un acto «La banda de trompetas».
Dadas las simpatías con que el amigo Álvarez cuenta, es de esperar que el domingo se vea sumamente concurrido el elegante teatro del Orfeón.

Los fenómenos!!...

Muchos son los forasteros que se preparan para visitarnos, con motivo de torear en ésta el día 7 Posada y Belmonte, y al propio tiempo aprovechar la ocasión para visitar la Gran casa de Saldos (Mayor, 34) y adquirir artículos de los muchos que constantemente se reciben en este comercio, el que por su baratura y buen gusto en los géneros, resulta otro «fenómeno».
Gran casa de Saldos, Mayor, 34 y P. Ansaldo, 1.

A nuestros lectores

Mañana, como festividad del 1.º de Mayo, no asistirán a nuestros talleres los tipógrafos de este diario y por tanto avisamos a nuestros abonados que mañana no se publicará EL PERIODICO PARA TODOS.

Se harán trabajos alusivos al acto y harán uso de la palabra los representantes de varias sociedades obreras.

El local estará engalanado con las banderas de varias entidades y la mesa coral «Grupo artístico obrero», que dirige el maestro Sánchez, amenizará el acto, cantando algunas composiciones de su repertorio.

Las obreras serán obsequiadas en dicha velada con preciosos «bouquets».

Los socialistas madrileños han publicado el manifiesto convocando a las fiestas del trabajo del primero de Mayo.

Se pedirá la derogación de la ley de jurisdicciones.

La reducción de los gastos militares. La legislación protectora para los obreros y facilidad de trabajo.

Extensión de los beneficios de la ley de accidentes del trabajo a los obreros de el campo.

Exacto cumplimiento de las leyes sociales vigentes.

Los obreros tipógrafos de Barcelona amenazan con la huelga en caso de que no se les concedan mejoras.

TABLETTES ALHAMBRA. Sin rival

DE ALCOY

Hoy a medio día llegó a esta ciudad don Vicente Jay, mantenedor de los «Juegos Florales» que se han de celebrar mañana a las nueve de la noche en el Teatro Calderón.

A la estación salieron a recibirle varios socios de algunas sociedades de no también algunas personas distinguidas.

Al llegar a la estación dicho señor fue recibido con una salva de aplausos.

«¡Damos las más expresivas gracias a don Vicente Jay por el alto honor que ha tenido en ser el mantenedor de dicha fiesta que desde luego será brillante».

Mordedura de perro

Esta mañana ha sido curada en la Casa de Socorro «Amparo» Compañía, de siete años de edad y con domicilio en la calle de San Antonio núm. 63, de una mordedura de perro en la pierna derecha.

Prontísimo leve.

AMANDO

Abril 28.

TABLETTES ALHAMBRA. Deliciosas

Sindicato Agrícola de la huerta de Alicante

Balace practicado el día 20 de Marzo último. A continuación se exhiben los datos.

Existencia en Caja según el Balance anterior. 1.401'12

INGRESOS
Por la recaudación de Febrero. 140'00
Gastos de dicho mes. 22'00

Total ingresos. 118'10

Total existencia en Caja en el día de hoy. 1.519'22

El secretario, Lorenzo de Pedraza—V. B., el presidente, T. Alberola.

«Queréis evitaros flatulencias? Queréis no tener hinchazón de estómago? Queréis no tener sequedad de boca? Queréis no tener náuseas? Queréis evacuar normalmente? Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago e intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? probad una sola caja del

ANTIGASTRALGICO VICENT

Y os convenceréis de que no hay panacea que se le pueda igualar.—Precio de la caja, 2 pesetas.—De venta, en la Farmacia del autor, (Mayor, 39), Monóver y en otras.

Depósitos en Alicante: Droguería de Remigio Romero, calle de Alcañiz y en la de Francisco Richart, Patroquia 22.

CARNET LOCAL

Se encuentra guardando cama D. Miguel Reyes.

Regresó a Bilbao el ingeniero mecánico D. Luis Aguirre.

Ha regresado de Alcoy el celoso inspector de Vigilancia, don Bernardo García de Paredes.

Subditos españoles: Juan Jacobo Avila, de 66 años, de Alicante, y Vicente Beranguer Pardo, 62 años, de Elche.

SE VENDEN.—Terrenos para edificar casas, huertos ó chalets, a continuación de la calle Mayor y calle de Pl. Margall. Razón: Calle Mayor, núm. 23. San Vicente.

Oposiciones a Hacienda.—Pídanse detalles a D. Francisco A. O'engo—Calderón de la Barca n.º 17—Alicante.

El sábado próximo, día 3, celebrará su primera sesión, la nueva Diputación provincial.

Se da por seguro que será elegido presidente de dicha corporación, don Luis Martínez Domínguez.

TABLETTES ALHAMBRA. El mejor postre.

En Huelva el consumero Domingo Gómez Villegas ha asesinado al propietario don Francisco Díez, hiriendo también de gravedad a su hermano Pedro Díez.

El crimen ha producido indignación.

Nuestros regalos

Con el sorteo de la Lotería Nacional correspondiente al día de hoy, adjudicaremos la magnífica máquina de coser y bordar «Gitzers», al abonado que tenga el número igual al premio mayor de dicho sorteo ó el número más próximo, en caso de que nadie posea el número igual.

A su debido tiempo publicaremos el nombre, domicilio y localidad del abonado favorecido.

El segundo de nuestros regalos consiste en un completo y elegante dormitorio, compuesto de los muebles siguientes:

Cama de madera, con sommier, para matrimonio.

Armario de luna.

Tocador para señora y tocador para señor.

Los regalos de EL PERIODICO PARA TODOS son verdad, porque resultan completamente gratis a quien se vea favorecido por la suerte.

Mañana daremos más detalles.

TABLETTES ALHAMBRA. Desert Superba.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos en el orden del día para la sesión que debe celebrarse esta tarde el Ayuntamiento, son los siguientes:

Instancia de don Emilio Aramburo, inspector de higiene pecuaria.

Plegios de condiciones para la subasta de arbitrios y servicios que están sobre la mesa.

Informes de Agasay Hacienda en instancia de don Pablo Feys, sobre abono de interés; por cantidades que se adeudan a la Sociedad de Aguas.

Idem de O'nato en instancias de don Rafael March y don Ricardo Ripoll.

Idem en instancias de don José Orcoz, dona Rosa Asensí don Gregorio Quintan y don Gregorio Dos.

Idem de Ensanche en instancias de don León Dupuy, don Antonio Lavina, don Francisco Medalla, don Diego Llopis, don Juan Bueno Sales y don Hipólito Laclau.

Proyecto de tinglao para la venta de pescado fresco.

Aprobación del reglamento para el Laboratorio municipal.

Moción del señor Rico sobre ampliación de una real orden de Fomento.

Un expediente de quintas.

Proyecto de bases de concurso de personal.

Moción de la comisión de M. reados.

TABLETTES ALHAMBRA. Pruebas.

VIDA OBRERA

Dicen de Castellón que los socialistas han presentado a la aprobación del gobernador el programa de los actos que piensan celebrar para conmemorar el primero de Mayo.

Esta noche a las nueve se celebrará en el Centro Obrero de la calle de Castaños, una velada para inaugurar la bandera de la sociedad de obreros carteros «El Progreso».

D. Luis Pérez Bueno, ex alcalde de Alicante, ha sido nombrado catedrático en propiedad de la Escuela del Hogar.

FERRETERIA, Quincalla y Bateria de Cocina de Agustín Mora. Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

Ayer debutaron en el Salón Novedades, los Hermanos Sevillanos, pareja de baile.

TOS.—Curación pronta y completa usando el jarabe benzo-balsámico con Hierro y Bromoformo preparado por el farmacéutico F. Boix.—De venta en todas las farmacias y al por mayor en la del autor, Mayor 19, Iduchamiel.—Depósito en Alicante, en la Farmacia de la señora Viñá del Dr. Sotol, plaza de San Cristóbal, 12.

En Huelva el consumero Domingo Gómez Villegas ha asesinado al propietario don Francisco Díez, hiriendo también de gravedad a su hermano Pedro Díez.

El crimen ha producido indignación.

AUTO CENTRAL

Salón automóvil. Gerona, 3.—Venta y alquiler de autos Ford.

En el día de hoy ha cesado del destino de Marchamador de la Aduana de esta capital, nuestro querido amigo D. J. Cerón Baños, por haber sido nombrado de Real orden de 17 de los corrientes. Escribiendo Caligrafo del Instituto General y Técnico de Murcia.

Le deseamos en su nuevo destino, mil prosperidades.

LA BARCELONESA.—En esta casa se lava, tinte y plancha a vapor.

PLANCHADORA.—Se ofrece para trabajar a jornal, una buena oficiala.—Francisca O. Rega Navarro, Villavieja 13.

Por el Juzgado de Instrucción de Monóver, es citado en el término de 10 días,

AGENCIA de transportes, Maruenda y Avellá. Teatinos, 4, dup.—Alicante.

Se está procediendo a la plantación de palmeras en la prolongación del paseo de Gomis.

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Liniñana, café exquisito, licores y helados.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger-Sánchez.

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados a precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo.

Ha sido declarado de necesidad la ocupación de varias fincas comprendidas en el término de Gsta, para la construcción del ferrocarril a la Marina.

A LOS MÚSICOS.—Se venden magníficos atriles portátiles, con sus portabombas, portatubos y demás accesorios, todo nuevo. Darán razón en esta imprenta.

Esta madrugada envolvía a la capital una espesa niebla.

Hasta bien entrada la mañana ha estado el tiempo empujando lluvia.

LA BARCELONESA.—Se tiñen lutos al día y se lavan trajes en doce horas.

Una señora nos ha hecho un donativo de 1 peseta para socorrer la precaria situación porque atraviesa la anciana pobre que habita en la calle de Rafael Terol.

MODISTA.—Enseñanza completa en costura, confección y coser toda clase de vestidos de señora y niñas. Precios económicos. Bailén 12, primero.

Per el juzgado de Instrucción de Orihuela es citado Francisco Ortega Otiñena procesado por hurto.

LA BARCELONESA.—Esta casa tiene sus máquinas especiales para el lavado a seco.

EN SAN VICENTE.—A dos minutos del pueblo se vende a alquiler una casa con huerto y jardín, dos aljibes de agua y todas las comodidades. Razón: Juan Sirven, camino de la Estación, (San Vicente).

En Murcia ha fallecido el picador Antonio Medina, de la cuadrilla de «Galileo».

Medina fue herido, a consecuencia de una caída, en la última corrida celebrada en Cartagena.

En Orán han fallecido los siguientes

En el día de hoy ha cesado del destino de Marchamador de la Aduana de esta capital, nuestro querido amigo D. J. Cerón Baños, por haber sido nombrado de Real orden de 17 de los corrientes. Escribiendo Caligrafo del Instituto General y Técnico de Murcia.

Le deseamos en su nuevo destino, mil prosperidades.

LA BARCELONESA.—En esta casa se lava, tinte y plancha a vapor.

PLANCHADORA.—Se ofrece para trabajar a jornal, una buena oficiala.—Francisca O. Rega Navarro, Villavieja 13.

Por el Juzgado de Instrucción de Monóver, es citado en el término de 10 días,

EL 1.º DE MAYO

Mañana celebra el elemento obrero la fiesta del 1.º de Mayo que, dado el entusiasmo que reina, promete ser sumamente grandiosa en Alicante.

Veros con gusto la unión, cada día mayor, de los trabajadores, que dejando a un lado arcaicas tradiciones, han comprendido que en la unión está la fuerza y que es la base más sólida y el medio más eficaz para llegar a conseguir la reivindicación anhelada.

Con la fiesta del 1.º de Mayo dan los obreros público testimonio de su poder y rinden un homenaje de cariño a los que supieron morir como héroes en pro de un sacrosanto ideal.

El 1.º de Mayo es un símbolo de libertad y progreso.

¡Viva el proletariado!

¡Viva el 1.º de Mayo!

Tintorería Barcelonesa

de Juan Pambianco

Méndez Núñez, 38.—Alicante

NOTICIAS

EL PILUOL, es evidente que cura las enfermedades del cuero cabelludo y evita la caída del pelo; además, lo desinfecta, limpia, suaviza, perfuma, vigoriza y no da lugar nunca a la salida de las canas.—Depósito en Alicante, Droguería de Romero.—Precio del frasco 3 pesetas.

«Alicante Obrero» no contiene a nuestro artículo del luto.

Queda, pues, patentizada una vez más, nuestra intachable honrad y sincera periodicidad.

Estamos satisfechos.

SE ALQUILA un piso amueblado por doce duros al mes, en sitio céntrico y cerca al mar. Razón, en la Redacción redacción, D. Francisco Castelló Fayos.

MODISTA.—Se confecciona toda clase de trajes para niños y niñas.—Virgen de Belén, 20 duplicado, piso 3.º.

Leemos que en la primera quincena del entrante mes, hará su debut en el Teatro de Verano, una notable compañía de zarzuela.

LA BARCELONESA.—Las prendas negras se tiñen de diferentes colores. Méndez Núñez, 38.—Alicante.

Ha sido declarado de necesidad la ocupación de varias fincas comprendidas en el término de Gsta, para la construcción del ferrocarril a la Marina.

A LOS MÚSICOS.—Se venden magníficos atriles portátiles, con sus portabombas, portatubos y demás accesorios, todo nuevo. Darán razón en esta imprenta.

Esta madrugada envolvía a la capital una espesa niebla.

Hasta bien entrada la mañana ha estado el tiempo empujando lluvia.

LA BARCELONESA.—Se tiñen lutos al día y se lavan trajes en doce horas.

Una señora nos ha hecho un donativo de 1 peseta para socorrer la precaria situación porque atraviesa la anciana pobre que habita en la calle de Rafael Terol.

MODISTA.—Enseñanza completa en costura, confección y coser toda clase de vestidos de señora y niñas. Precios económicos. Bailén 12, primero.

Per el juzgado de Instrucción de Orihuela es citado Francisco Ortega Otiñena procesado por hurto.

LA BARCELONESA.—Esta casa tiene sus máquinas especiales para el lavado a seco.

EN SAN VICENTE.—A dos minutos del pueblo se vende a alquiler una casa con huerto y jardín, dos aljibes de agua y todas las comodidades. Razón: Juan Sirven, camino de la Estación, (San Vicente).

En Murcia ha fallecido el picador Antonio Medina, de la cuadrilla de «Galileo».

Medina fue herido, a consecuencia de una caída, en la última corrida celebrada en Cartagena.

En Orán han fallecido los siguientes

En el día de hoy ha cesado del destino de Marchamador de la Aduana de esta capital, nuestro querido amigo D. J. Cerón Baños, por haber sido nombrado de Real orden de 17 de los corrientes. Escribiendo Caligrafo del Instituto General y Técnico de Murcia.

Le deseamos en su nuevo destino, mil prosperidades.

LA BARCELONESA.—En esta casa se lava, tinte y plancha a vapor.

Notas militares

Han ascendido al empleo de brigada y serán alta en la próxima revista de Mayo...

El general Marine ha manifestado que los batallones de cazadores destinados a Africa saldrán de Madrid el 31 de Mayo.

Los jueces instructores del regimiento de la Princesa, han remitido hoy relación de los procedimientos que instruyen, a la primera oficina.

Entre los heridos en la última agresión a nuestras tropas en Melilla figura el soldado José Rebollo Gil, natural de Almería.

El día 1.º de mayo a las diez de la mañana, tendrá lugar la revista de comisiones, que será presidida en todos los cuarteles y dependencias de la provincia por sus respectivos jefes.

Teatro Principal

El próximo día 8 de Mayo, debutará en nuestro primer teatro la gran compañía dramática italiana, con espectáculo del Gran Guignol.

Vitalian-Duse Dirigida por la ilustrada actriz italiana Vitaliani.

Dicha Compañía es la mejor en su clase de cuantas se conocen y le precede gran fama por los ruidosos éxitos que ha alcanzado en los principales coliseos de España y el extranjero.

En Alicante dará cuatro únicas funciones por tener que atender a otros compromisos de carácter.

Mañana daremos más detalles.

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor «Vinipeda», c. Ignacio Ima, de Liverpool y escalas, con carga general.

Poñera goleta «Concepción Mañeo», c. J. Blanco, de Barcelona, con carga general.

Laut «Genoveva», c. V. Ferrer, de Barcelona, con carga general.

Pailhot «Joven María», c. T. Campillo, de Barcelona, con carga general.

DESPACHADOS

Vapor «T. toré», c. S. S. para Barcelona, con carga general.

II, «Vinipeda», para Valencia, con carga general.

CRUZ ROJA

Guardia para mañana

D. Pascual Pérez, de la piel y venereología; de 5 a 6.

D. Gabriel Montesinos, tuberculopatología; de 2 a 3.

D. José Díaz, medicina y cirugía; de 10 a 11.

D. José Sánchez, medicina general; de 4 a 5.

D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 a 10.

D. Demetrio Poveda, de los ojos; de 3 a 4.

D. Emilio Ibáñez, de los niños; de 3 a 4.

D. Luis García, de la boca y dientes, extracción; de 8 a 9.

Otra vez en huelga

Esta mañana a las ocho, se han declarado en huelga los operarios de la fábrica de camisas y somniers de D. Salvador Goálbez.

El motivo de la huelga ha sido por que el patrono despidió el sábado último injustamente al operario Antonio Lucas.

A todo el mundo causa extrañeza la frecuencia con que se suscitan estos conflictos en la fábrica referida y de ellos se señala como único culpable al patrono.

La huelga ha comenzado después de que una comisión de obreros, señalando a las bases que tienen firmadas, ha agotado todos los recursos, para llegar a un acuerdo con el patrono, con objeto de evitar que estallara el conflicto.

En nuestro número próximo daremos detalles completos de esta huelga, que como todas, se suscitó por la intranquilidad de la clase patronal.

Crónica de sucesos

ACCIDENTE

El cabo de seguridad número 6 condujo a la Casa de Socorro a don Joaquín Gil Berenguer, el cual se encontraba en la vía pública sufriendo hemorragia, echando gran cantidad de sangre por la boca.

Los guardias de seguridad número 16 y 39 han presentado en la inspección de vigilancia a dos fáciles de la calle de Pizarro por haber promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

DETENIDO

Ha sido presentado en la inspección de vigilancia, por los de seguridad, un individuo llamado Juan Tari de 51 años, casado, el cual maltrata de continuo a su esposa, por lo que su hijo le ha denunciado.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado Municipal.

BUEN SERVICIO

Según leemos en la prensa de Alcoy, el activo segundo jefe de vigilancia de esta provincia, don Bernardo García de Paredes, con fuerza del cuerpo de vigilancia a sus órdenes ha practicado las siguientes detenciones de carteristas que fueron a trabajar en su lucrativo negocio durante las fiestas de San Jorge:

Manuel Santonja Sanz (*) Plancher Juan Carmen Moscat (*) El Juanito, Vicente Pá Ferrer (*) El Picholo, Manuel Gascón (*) El valenciano, Antonio Gascón (*) Americano, Luis Anorós (*) Luis, Gaspar Moltó Banes (*) El chispa, Santiago Comp. n. Ferrandz (*) El Santiaguete, Antonio Sánchez Martínez (*) El chinchilla.

Aplaudimos como se merece la conducta del Sr. Paredes.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento se han hecho las siguientes curas:

Agustín Escribano, herida contusa.

Luis Sánchez, que por extrañeza en el oído externo.

Nieves Urios Ros, erosión en el melique.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos: D. José García Torremocha, don Eduardo Mangada.

Practicante: D. Antonio Martínez.

GRAN REGALO

La Peluquería LA ORIENTAL, Castaños, núm. 17, agradecida al favor con que el público la distingue, ha resuelto obsequiar a su clientela con billetes de sombra, gratuitos para la gran corrida de toros que se celebrará en Alicante el día 7 del próximo mes de Mayo.

Todo el que se sirva en dicho establecimiento, tiene derecho a un número por cada servicio.

Gran surtido en perfumería y objetos para regalos, así como corsets elegantísimos de formas completamente nuevas y muy baratas.

LA ORIENTAL, Castaños, núm. 17.

Al Sr. Comandante de Marina

A nuestra redacción han llegado las lamentaciones de los innumerables señores, que dedican sus ratos de ocio al deporte de la pesca con caña en nuestro puerto.

Se quejan, de que algunos pescadores se dedican a matar pecados por procedimientos que están castigados por las Leyes tales como el «palangre», la «fitona» las redes y la dinamita.

Sobre ello llamamos la atención del dignísimo señor Comandante de Marina, esperando que pondrá oído al abuso, que á instancias de algunos de esos «portmen» denunciaremos.

Almacenes de La Estrella

Nuestro amigo, Rafael Mora, participa a su clientela y al público en general haber montado los talleres de sastrería, en el mismo local del tejedor, con todos los adelantos modernos, visitar dicha casa y se convencerá el público de la economía en los precios, habiendo traído a la medida desde 25 pesetas en adelante.—Plaza Castelar 3.—Antes Paseo de Méndez Núñez.

Más telegramas

Desgracia

Pamplona.—Se ha desplomado una pared que había en la villa de Buñol. Han resultado muerto un joven de 13 años, dos graves y otro leve.

Parroquia apedreada

Pamplona.—La casa parroquial del pueblo de Casellar ha sido apedreada por unos desconocidos, durante la noche.

Se ignoran los motivos que tendrían para cometer tal acción.

Naufragio

Alicances.—Ha fundeado el vapor «Vicente Sans», el que en alta mar recogió a varios kabileños que habían naufragado en el cabo Tres Forcas.

Desgracia

Madrid.—Por las inmediaciones de la estación del Norte, ha ocurrido un accidente desgraciado, debido a que el conductor del tranvía Pacundo Lucas, iba en el estribo del tranvía con tan mala fortuna que fué a chocar con un árbol.

Inmediatamente fué recogido y llevado a la Casa de Socorro.

Los médicos le apreciaron varias heridas en la región parietal, fractura de la clavícula y gran conmoción cerebral. El estado es gravísimo.

Literato fallecido

Madrid.—H. fallecido el conocido literato don Ramo Blanco. Su muerte ha sido muy sentida.

De toros

Jeres de la Frontera.—Con un lleno completo se ha celebrado la corrida de toros en la que ciliaron de estoqueadores Martín Vázquez y Joséito Gallo, corriendo ganado de Bohosques.

En el toro de prueba ha sido cojido el diestro Leraza, el que ha resultado con la fractura de la clavícula izquierda.

El aficionado Nambria despachó el toro de una buenísima estocada.

Al hacer las cuadrillas el paseo fueron ovacionados, la cuadrilla del Gallito III llevaba orejones negros a consecuencia de la muerte del picador Medina.

Se da suelta al primero corastón y grandote.

Martín Vázquez da fin del bicho con un pinchazo y una estocada (Palmas).

En el segundo el banderillero Cuco fué cogido, recibiendo un puntazo en el muslo.

Joselito muletea intranquilo; en duda impresionado por la cogida de su banderillero, dejando una estocada un poco tendida, descabellando. (Ovación).

El tercero es poderoso. Vázquez con la flámula de siete pases con la muleta, rezando los pitones, después larga una delantera descabellando. (Ovación).

El cuarto le corresponde á Joselito, el que hace una faena de muleta marca extra, sobrepasando dos pases de rodillas dados con todas las de la ley.

Se desbace del toro con dos pinchazos, una caída y un descabello. (Ovación).

El quinto es grandote. Un torero improvisado, que se arroja al ruedo es volteado, resultando milagrosamente ileso.

Martín Vázquez hace una faena breve, acabando con una corta que basta. (Palmas).

Y solo el último, los maestros banderilleros, siendo aplaudidísimos. Joselito echa el público á la calle de una estocada baja.

La Moda, modistas

Los Sres. Lanza y Hernández, de Valencia, tienen el gusto de ofrecerles las más altas novedades de París, Wien, Londres y demás. Figurines extranjeros y nacionales, como asimismo los más modernos Maniqués, y Patronos con el modelo que crean conveniente. Los pedidos serán servidos á correo seguido de haber recibido la carta de indicación.—Dirección, Sres. Lanza y Hernández, San Vicente, 93, 1.º Valencia.

Convocatoria

Se convoca á junta general extraordinaria para hoy miércoles 30 del corriente á las 8 y media de la noche á todos los socios del Comité Republicano del distrito sexto Santamaría para tratar de los asuntos siguientes:

- 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombrar un conserje. 3.º Elección de un vocal. 4.º Asuntos varios.

Se solicita la puntual asistencia por tratarse de asunto de mucho interés. El secretario, Manuel Jordán.

Demetrio Poveda

Médico oculista

Participa á su numerosa clientela el traspaso de su clínica, (antes Pórtico Ansaldo núm. 2, 2.º) á la calle Sagasta, 34, piso 1.º izquierda.

Desde Larache

A mediodía ha llegado á esta plaza procedente de Alcezar, el príncipe imperial Mul y Ben Mohamed Mexis, nombrado por el sultán jefe de la zona española.

Va á Tetuán donde es su residencia definitiva. En el viaje le acompaña el doctor Belenguer, cuatro de sus mujeres y el séquito.

Salieron á esperarle el comandante general Sr. Silvestre acompañado de sus ayudantes y de todos los jefes de plaza montada de la guarnición. También fueron á recibirle el Bajá con todo su séquito.

Antes de entrar en Larache visitó el santuario de Santa Messina que existe en las puertas de la ciudad.

Cuando salió del segario, le bastaría Krup hizo una selva de 19 cañonazos.

Las fuerzas que cubrían la carrera rindieron honores y las bandas de cornetas y tambores y «nubas» tocaron Marcha Real.

Un inmenso gentío presenciaba la entrada del jefe en la magnífica tribuna levantada al efecto, se veían atestadas de bellas damas, y de jefes y oficiales que no tienen puesto de formación.

Delante de S. A. el Príncipe Imperial ejercía las funciones de caid, El Mebut y el Bajá de Larache, Sid-El-Vensis y detrás de Mohamed Mexis, toda la comitiva y el numerosísimo séquito del Príncipe.

La fuerza desfiló ante el Príncipe en columna de honor llevando en cabeza la banda de cornetas y tambores que tocaban marcha.

Después de presentarse al desfile, salió acompañado de todo su séquito y de la «nuba» de cornetas y tambores tocando, á las afueras de Larache donde se ha instalado unas grandísimas y preciosas tiendas de campaña, cedidas por el Sultán.

Se encuentra encantado por los agasajos y del entusiasta recibimiento que se le ha hecho.

Permanecerá en ésta unos días, y embarcará en el Cataluña ó Extremadura que se esperan con otros cruceros y torpederos.

El CORRESPONSAL

CURTIDOS

Artículos de Guarnicionero y Zapatero. GARBANZOS riquísimos que se cuecen sin necesidad de ponerlos en remojo. Andres Herrero-Meyor 47-Alicante.

Cruz Roja

Con el fin de recaudar fondos para el Dispensario de la Junta de Damas de la Cruz Roja, el domingo se instalará un altar en la Explanada, en el que caritativas señoras recogerán donativos y venderán flores.

NOTICIAS

Cocina Económica

Comida para mañana día 1.—Guiso de habichuelas y patatas con aceite.

Registro Civil

Nacimientos.—Miguel Carratalá Pérez. Defunciones.—Miguel Marco Ortuño, Angela López Quirant, Francisco Jover Cartagena, Vicente Costa Linares, Bernardino Pérez Rives, Francisco Reus Calatayud.

Matrimonios.—Francisco Giner Barrachina con Ana Cervantes Clemente.

Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy en Madrid han sido premiados los números siguientes:

- Con 100.000 pesetas 5.975 Algeciras, Madrid, Santander Con 60.000 pesetas 2.863 Barcelona Con 20.000 pesetas 32.219 La Línea Con 1.500 pesetas 8.714 ALICANTE 16.189 ALICANTE 28.041 ALICANTE 7.006 ALICANTE

Los soldados de cuota

Por real orden circular del ministro de la Guerra, publicada en la «Gaceta» de ayer, se dispone:

1.º A los reclutas del reemplazo de 1912, acogidos á los beneficios de la cuota militar que se encuentran en las condiciones que señala el artículo 271 de la vigente ley de Reclutamiento, les será aplicable lo dispuesto en la real orden de 12 de Febrero último, antes mencionada.

2.º Los que tengan derecho á pagar la mitad de la cuota militar y hayan satisfecho la que determinan los artículos 267 y 268 de la ley, que han dispensados de pagar el segundo y tercer plazo que indica el art. 270 de la misma.

3.º A los que tengan derecho á pagar la cuarta parte, se les conceda igual dispensa que á los anteriores y se les devolverá la mitad de las cuotas abonadas demás, previa concesión en ambos casos, por los capitanes generales respectivos, de la reducción de la cuota.

4.º A las instancias pidiendo los beneficios de la reducción de cuotas como comprendidos en el artículo 271, se acompañarán certificados de haberse redimido á metálico, ó servido en filas como procedentes de reemplazo, y certificado de nacimiento del Registro civil de todos los hermanos que originan el derecho á los mencionados beneficios.

5.º Para devolver la parte de cuota que corresponda, una vez concedida por los capitanes generales la reducción del artículo 271, los interesados promoverán instancias á S. M. presentándolas al jefe del Cuerpo á que pertenecieran, quien informará respecto á la fecha en que fué concedida la reducción de cuota militar, fecha y delegación de Hacienda en que se hizo el depósito y número de la carta de pago cursada en la instancia por conducto del capitán general respectivo á este ministerio, para su reducción en forma análoga á la que previene el artículo 18 del reglamento de 23 de diciembre de 1896 y

6.º Que estos preceptos se tengan en cuenta para incluirlos en el reglamento que se redacta para la aplicación de la ley de reclutamiento.

ESPECTACULOS

Cine-Sport

«La Muerte del Moreto» en tres partes monumental película de la casa cines altamente dramática editada por los mejores artistas italianos y de interesante argumento. Precios: Preferencia 25 cts. general 10.

más larga que ancha, instrumento que alguno ó alguna por respecto al pudor denomina fusillo traidor.

Estos servicios fuera de la ley le hacían de ganar á puñados las onzas de oro; empero no podía fallarle su Calvario que no hay dicha ni paz completa en este miserable mundo. Su Judas, su presadilla Calibo, quien lo atormentaba con sus diatribas del diablo, sobre todo desde que lo descubrió rendido amante de soltarle el cabello que estaba á un horcón para entrar á su vista, ó á hurtadillas meterle por allí un aji picante que lo hacía rabiar y algo mal oliente la silla en que había de montar, haciéndole llegar una cita falsa para enfermo tan lejano como ilusorio, suscitaba la ira de las abejas del colmenar que atravesar debía reirse del veto de «esudidad» (castid) que el doctor decía estar cumpliendo; todo esto para el Catibo eran juego de muchachos, para don Enrique tormentos del infierno. No hablaban las periódicas de Barcelona...

mentiras convencionales de la sociedad. Ya se comprenden que ensucianza es palabra exótica por él españolizado, pero vos que por inútil no podía hacer fortuna y no pasó de sus labios.

Por esos días, sin embargo, los franceses eran en Cuba mejor aceptados de la invasión, allá por los años ocho y siguientes en que los llamaban perros franchutes; y los asesinaban sin piedad, en venganza de las ratas y mosquiverlismos de Napoleón en la Península. Eso hacía cambiado totalmente: desde que fué impuesto Luis XIII, la paz reinaba entre las dos naciones y no estaba lejos el día en que nuestra amiga Francia enviara sus cien mil hijos de San Luis, para salvar á la retuerta España... de su libertad y de su honra.

El doctor Juan Gran se había presentado con sombrero de pelo negro y pantalón de paño, perro pronto adoptó el traje que demandaba el clima y el orologio yarey de nuestros campos.

buena conciencia, de tu grande perfidia.

Aurelia.—¡Tierra, como no te abras y tragas á esta infame, y aun finge con mucha desvergüenza que es suyo el espejo y me hace pasar á mi por embustera! ¡Ay Dios mío! Descubre tu la verdad de este caso.

Rey.—Vamos despecto, y no tengáis impaciencia, que ahora quedaréis las dos contentas. Toma el espejo.—dijo el rey á uno de los presentes,—hazlo en pedacitos muy remenados, y repártelos en partes iguales entre esas dos mujeres, á ver si de este modo quedarán satisfechas.

Lisa.—Aplaudo, justo rey, vuestra de-

visje por millares de moscas borriqueras que acudían al olor de la carne, formando una nube viviente; que llegó hasta la presencia del rey.

Bertoldo.—Ya me tienes aquí, rey y señor mío.

Rey.—No te dije que si no volvías delante de mi como las moscas, te mondaría la cabeza?

Bertoldo.—¿No se pone las moscas sobre las mataduras?

Rey.—Indudablemente.

Bertoldo.—Pues ya me ves volviendo sobre esta matadura infecta y llena de moscas, que al burro y á mí casi nos comen. He pues aquí lo que te había prometido.

Rey.—Desde luego te califico de hombre discreto y pensador; anda que yo te perdono. ¡Hola Criados! llevadle y servile de comer prontamente.

Bertoldo.—No come á gusto el que no acaba la obra empezada.

Rey.—¿Tenías que decirme algo más?

Bertoldo.—Aun no he empezado.



Grandes Almacenes EL AGUILA

Princesa 2 ALICANTE Victoria 1

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Confecciones de todas clases para señora y niña

Ropas confeccionadas para Caballero y niño

y artículos de la Temporada

Trajes de lanilla cheviot De Ptas. 17'50 á 70

Trajes de lana, forma sastre, para Señora.
Trajes de dril, forma sastre, para Señora.
Vestido de seda, lana, batista, etc.
Trajes lana ó dril para Niña.
Rafajos de seda ó algodón.

de 25 á 100 pesetas.
de 14 á 40
de 14 á 85
de 7 á 30
de 3 á 20

Trajes lana, alpaca, etc., para Caballero
Trajes dril, etc., para Caballero
Impermeables é impermeabilizados
Trajes lana, etc., para Niño
Trajes dril, etc., para Niño

Trajes estambre para Señora De Ptas. 65 á 75

de 25 á 80 pesetas.
de 10 á 33
de 34 á 100
de 5 á 33
de 4 á 18

Faldas, Blusas, Guardapolvos, Cuellos y otros artículos

Guardapolvos, Querceras, Gabanes, Cazadoras y toda clase de prendas

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO

Pídase el catálogo general

VENTAS AL CONTADO

Nuestros regalos



A nuestros numerosos abonados regalamos una magnífica

Máquina de coser

sistema GRITZNER, que sirve también para bordar y calar, y que está valorada en

300 pesetas

pues con la máquina, regalamos los accesorios correspondientes, teniendo el favorecido derecho á enseñanza gratuita del manejo de la máquina de coser que hemos adquirido de la importantísima casa Roberto Vañó y C.ª domiciliada en la calle de Castaños núm. 16, esquina á la de Gerona.

Corte usted el cupón que publicamos en esta revista y lea las condiciones que en el mismo se publican.

Servicio de Correos en Alicante

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACIÓN:

Salida.—Encinas 1.ª expedición, á las 5 horas; Encinas 2.ª expedición, á las 14 horas; correo de Murcia, á las 6; Mixto de Murcia, á las 13,30; correo de Madrid, á las 19,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 12,30; conducción de la Marina, á las 13; Palma de Mallorca (domingos), á las 12; Orán los días 6, 16 y 26; Argel, los días 5, 15 y 25.
Llegada.—Encinas 1.ª expedición, á las 12,50; Encinas 2.ª expedición, á las 21,20; correo de Murcia, á las 12,15; mixto de Murcia, á las 20,10; correo de Madrid, á las 8,15; mixto de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca, (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25; Argel los días 2, 12 y 22.
Giro Postal de las 12,30 á las 13 y de las 15 á las 17,30.
Certificados y valores declarados de las 10 á las 13,15; de las 14,15 á las 15,15; de las 16,30 á las 18,30; y de las 19,15 á las 20,30.
Paquetes postales se admiten y entregan á la misma hora que certificados y valores.
Aparatados oficial y particular se entregan de 7'30 á 8, de 9 á las 14 y de las 17'30 á las 18.

Guía del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—Tren mixto: sale á las 22'10 horas; llega á las ocho horas.—Correo de Andalucía: sale á las 14'30 horas; llegada á las 12'35 horas.—Correo de Almería: sale á las 21'00 horas; llega á las 9'40 horas.
Ferrocarriles Andaluces.—Tren mixto de Murcia y Torreveja; sale á las 6'30 horas; llega á las 18 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas.—Tren mercancías á Zenet y Torreveja: sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—Tren correo de Elche sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 20'50 horas.
Ordinario José Vañero (a) Curra, sale de la posada La Unión para Ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana.
Servicios de diligencias.—De la Posada de la Balseta: para Santepola sale á las 14 horas; para Denia, á las 4 y á las 13; para Alcoy, á las 8 horas; para Agost, á las 15 y 15'50.—De la Posada de la Unión: para Aguas y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Relleu, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Aguas y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Busa, á las 12.—De la Posada Marroc: para Jijona, á las 12 y á las 15; Callosa de Ensenyá y Polop, á las 12'30.

NOVELAS

Presentamos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Pilletes», «La Flor de un Día» y «Las Espinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, exclusivamente, al ínfimo precio de 35 céntimos. A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá al precio de 40 céntimos cada novela. Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 11, nº 11. Imp. «El Porvenir» Navas 24 y Colón 11 ALICANTE

14 Prop. de la Casa Maucci, Barcelona

Rey.—Pues déjalo: quita de mi esa peste, y retírate también porque veo venir dos mujeres. Deben sin duda solicitar audiencia y justo es que las escuche cuando despache, vuelve aquí.

Llegaron efectivamente dos mujeres delante del rey, una de las cuales se quejaba de que la otra había robado un espejo; la quejos llamada Aurelia, la delicente Lisa, que traía en la mano el cuerpo del delito.

Aurelia, presentó su querrela al rey en esta forma:

Aurelia.—Has de saber, señor, que esta mujer penetró anoche en mi cuarto; le he aplicado muchísimas veces que me lo restituía, pero sin hacer caso de

Bertoldo, Bertoldino y Cacaseo 15

mis palabras, niega, persiste que es suyo, y véome obligada á molestarla para que, como árbitro y justiciero, haga justicia.

Lisa.—Reclamo, señor, esa justicia. Lo que dice esta mujer no es verdad, pues el espejo en cuestión hélo comprado con dinero muy mío. Me extraña sólo el atrevimiento y des-caro de esta perra, que viene á pedir lo que no es suyo.

Aurelia.—¡Insultos tras haberme robado! Y bien que su fama es ya pública como ladrona. No tiene conciencia y se-be, ¡oh majestad! que por objeto de tan poco valor, jamás hubiera llamado tu atención, sino fuer por reclamo justamente lo mío.

Lisa.—¡Conciencia de santurrón! ¡Cómo finge creyendo que la han de creer y darle la razón! ¡Ah, hermana! No tienes otras razones más á propósito: pero me consuelo considerando que estamos delante de un juez que sabrá distinguir mi

42 Prop. de la Casa Maucci, Barcelona

Como vivía solo, sin pariente ni pariente, sin más compañeros que su yegua y la bonachona vieja que le servía, la cual no me acuerdo cómo se llamaba ni lo necesitó; y como no se le conocía trapicheo de ningún género, nada extraño que algún amigo ó amiga la preguntara por qué no se casaba, y él contestaba sonriendo:

—Mi señora ya tiene hecho un voto de castidad.

Voto detestable para las doncellas casaderas que podían aspirar: más esto no impidió que los enfermos lo solicitaran, sin duda porque era extranjero y hablaba en medio español, aunque había otros dos médicos y cuatro ó cinco curanderos de la jurisdicción.

Es una gran ventaja hablar el idioma á medias y no ser á veces entendido para pasar por sabio; estilaban por aquella época, patentizaba al saber del predicador y hacían decir al vulgo: «Es tan sabio que no se le entiende cuando habla». Y

Un Casamiento Misterioso 43

luego, si ocurría algún servicio fuera de la ley, alguno que exigiera secreto profesional, alguna mujer en circunstancias extralegalmente afectivas, ¿quién había de acudir sino al facultativo que tal vez mañana desapareciera con secreto del país, para siempre? En tales casos Don Enrique sabía capta la mano, que era frase usada para significar cobrar gordo.

Cuéntase que en cierta ocasión (de las que pintan calvas) tuvo que asistir á un doliente que pudiera decirse acéfalo, tan á peñeros tenía la cabeza y era un neuropata de aquellos que en otra época se creían demoníacos ó poseídos del diablo. El astuto doctor hizo tres cosas que fueron: 1.º no curar al enfermo; 2.º hacerle creer que lo había curado, y 3.º disfrutar muy satisfecho y sin escrúpulo el dinero que le valió aquella cura, lograda sin exorcismos ni píldoras empuerísticas, ni tan siquiera hacer uso de aquel instrumento que guardaba en caja